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 冷気に⾝の引き締まる季節になりました。皆様はいかがお過ごしでしょうか。 
 私は、昨年１１⽉１３⽇より市議会議員としての活動を開始いたしました。こ
れもひとえに皆様の温かいご⽀援の賜物と、厚く御礼申し上げます。まだまだ不
慣れな私ではございますが、これからも暖かく⾒守っていただけると幸いです。 
 尚、議員からの時候のご挨拶状や年賀状などのお⾦をかけたご挨拶は、返礼の
場合を除き公職選挙法で禁⽌されております。⾮礼とは思いますが、年賀状は控
えさせていただきましたので、ご理解いただけると幸いです。 

委員会 
厚⽣⽂教委員会（所轄：市⺠環境部・健康福祉部・教育委員会・市⺠病院） 
広報広聴委員会 
予算・決算委員会 所属になりました。 
 

事業内容 予算額 
湯⾕温泉の、安定した温泉供給のための施設修繕 ------------------- 6,912,000 円 
鳳来寺⼭パークウェイ駐⾞場の管理運営 --------------------------------- 
 

愛知県道路公社が所管する鳳来寺⼭パークウェイ駐⾞場が令和
4 年 4 ⽉ 1 ⽇に本市へ移管されます。 
そのため、運営開始時に必要な駐⾞場料⾦徴収業務委託や消耗
品の準備を⾏います。また、盗難等を抑制するため、防犯カメ
ラを設置します。 

1,531,000 円 

防災⾏政無線 WEB 配信システムの構築と、防災⾏政無線再送信
屋外拡声⼦局を移設します -------------------------------------------------- 
 

１）スマートフォンにアプリを取り込むことで、無線放送内容
を⾳声や⽂字により取得できるようになります。 
また、１０か国語に対応しており、外国⼈の⽅にも災害情報を
伝えることができるようになります。 
２）新城市塩瀬地内で⿃獣害対策のために設置された電気柵の
影響により、無線電波受信妨害が発⽣したことから、障害を解
消するために再送信屋外拡声⼦局の移設⼯事を⾏います。 

 
5,900,000 円 

設楽原歴史資料館管理事業 ------------------------------------------------- 
 

設楽原歴史資料館の施設充実のために寄付申し出がありました
ので、お客様が安⼼して来館していただけるように資料館の防
犯カメラを最新型に交換します。 
合わせて、⽼朽化した資料館敷地内に設置してある外灯・看板
の撤去、⾺防柵の改修、安全のため段差部分にフェンスを設け
ます。 

3,349,000 円 
（内寄付
1,000,000 円） 

 
 

 

 
⼥性議会オリエンテーションに OG
として出席。 
今回参加の皆さんの熱い思いを拝
聴。 
実際の議会は 1⽉ 26⽇に⾏われま
した。 
今後の予定 
2⽉頃ティーズ・H Pにて録画放送 
4⽉中旬、広報掲載（結果） 
あなたも、次の⼥性議会に挑戦して
みませんか？ 
 
 
 
 
 
 

12 ⽉の請願・陳情 
請願・陳情内容 カークランド 採決結果 

コロナ渦による⽶価下落の対策を求める請願 採択 趣旨採択 
南部企業団地内の産業廃棄物中間処理施設から漏れ出し漂っ
ている悪臭ガス成分について、調査のお願いに関する要望書 
１、悪臭ガスの成分の調査 
２、悪臭ガスが健康に与える影響の、専⾨家による調査 
３、調査結果を「ほのか」で公表する 

採択 採択 

新しい議会の出発点を、市⺠と共に歩む⽅向に踏み出す決意
を宣⾔することの請願 

趣旨採択 不採択 

 

請願・陳情とは？ 
みなさんが市政に関すること
で、市議会に直接要望や意⾒が
ある時に活⽤していただきたい
制度が請願/陳情（要望）です。 
請願は憲法で保障された国⺠の
権利で、国または地⽅公共団体
の機関に対して、その職務に関
する事柄について⽂書で希望を
申し述べるものです。（議員の
紹介が必要） 
  ⼀⽅、陳情（要望）は、どなた
でも提出することができます。 
 
ワード 
< 趣旨採択 > 
請願に対する議会の意思決定
は、理論的には「採択」か「不
採択」の２種類しかないが、議
会としては、請願の願意につい
ては⼗分に理解できる。しか
し、実現性の⾯で確信が持てな
いといった場合に採られる請願
に対しての決定の⽅法です。 



 
 
 

Q  （カークランドの質問） A （市当局＝市⻑の答え） 
1, 調理場建設の進捗状況は？ 本体⼯事については現在県⽤地取得に向けた協議をしている（＝まだ⼟

地取得に⾄っていない） 
各学校の配⾷受け⼊れ⽤の施設改修については、2021 年 8 ⽉に全学校の
現地調査を終え、今年度改修の実施設計を⾏う 

2, 調理場建設に関わる総⼯費は？ 各学校の改修費が未定であること、本体の実施設計の修正がある（2020
年に⾏った実施設計の中に、県⽤地が含まれていたことが発覚したの
で、設計をやり直す必要がある）。そのため総⼯費は未定。 

3,  調理場建設に⾄った経緯は？ 各学校の調理施設の⽼朽化や調理員の不⾜などの課題に対応するため、
H30 年に検討開始。その後校⻑会から、早期にセンターを⽴ててほしい
との要望があった。当初は新城・鳳来⼀箇所づつの学校⽤地に建設する
⽅針を定めたが、R1 に予定地の⾯積不⾜や近隣への騒⾳臭気の懸念など
が発覚し、R2 に現在の川路萩平⼀箇所での建設に決定した。 

4, 現在の調理場（⾃校式）の主な課題は？ ① ⾷材の確保  
     特に⼩規模校への納⼊で、配送コストの⾯や事業者の⾼齢化で事業の 
 継続が懸念されている。 
② 調理員の不⾜ 
 常時募集を⾏っているが、⼗分な補充に⾄っていない。調理員だけの 
 賃⾦を上げることは対応できない。 
③  施設の⽼朽化 
 仮に現在の施設を整備するなら、学校給⾷衛⽣管理基準にそった整備  
 が必要で、その場合 1.4 倍のスペースが必要となる。 
④ ⾷物アレルギーへの対応 
     現在１５校で４０名の除去⾊対応しており、調理員の負担が⼤きい。 

3, 共同調理場（給⾷センター）にするという決断をする前に、市⺠の声は
聞きましたか？ 

直接市⺠や学校関係者の声が反映されているかはわからないが、校⻑会
からの要望があったのと、センター化事業の予算が議会で通ったので、
市⺠の声を聞いたということになる。 

3, センターにするという結論に⾄る前に検討した選択肢は？ 市内２か所に共同調理場（センター）を建築するという選択肢は検討し
たが、⾃校式を継続する⽅法や親⼦式（１校の調理室で２校分作る）は
検討していない。 

4-③, 給⾷室が続けられないほどの⽼朽化とはどんなものか？ 耐⽤年数の⽬安に照らし合わせると築年数が経過している。が、現状調
理には問題ない。 

4-③, 耐⽤年数の⽬安で⽼朽化を判断したとのことだが、H25 年の⽂部科学
省「学校施設の⽼朽化について」と H29「新城市公共施設等総合管理計画」
によると、今後の公共施設の⽼朽化の波を踏まえて、問題があってから補
修するのではなく、⻑寿命化改修することにより、コストも縮減できると
あるので、耐⽤年数を重視して判断することには慎重になる必要があると
あるが、給⾷室の⻑寿命化対策はしていたのか？ やっていないならなぜ？ 

⻑寿命化についてはやっていない。 
校舎については⻑寿命化の計画もあるが、給⾷室に関してのみは新たに
給⾷センターを建設することがベターである。 

4-③ 学校給⾷衛星管理とは、以前市当局が⾔っていた HACCP(ハサップ)対応
のことだと理解するが、厚⽣労働省の「HACCP に沿った衛星管理化」によ
ると、HACCP導⼊に施設の変更は必要ないとある。さらに、R3.6.1 には完全
施⼯しなければならないとあるが？ 

定期的な監査の中で対応しているので、新城市では HACCP 対応はすでに
できている。 

HACCP 対応ができているのであれば、HACCP に沿った建設をすると 1.4 倍の
⾯積が必要になるということが、⾃校式を続けられない理由の⼀つに挙げ
られているのはおかしいと思うが？ 

HACCP はいくつかある理由の⼀つであって、⾃校式を続けられない理由
は他にもある。 

4-③ ⻑寿命化をすれば 100 年持つ場合もあると政府は⾔っているし、その
ための補助⾦制度もあるのに、しないのはなぜか？ 

⽼朽化以外の他の問題が解決できないために、センター建築の決断をし
た。 

4-② 調理師の資格⼿当は出しているのか？ 出していないし、現状では出すことは不可能である。 
１つの学校で２校分の給⾷を作る親⼦⽅式は「⼯場⽤地」扱いになる為、
今ある給⾷室で⾏うのは不可能であるということだが、神奈川県愛川町で
は同じ問題を県と話し合い特例措置として対応することで解決してるが？ 

そう⾔った県との話し合いはしておらず、愛知県が特例措置を認めるか
どうかはわからないので、答えられない。 

4-① ⾷材確保の問題、業者の⾼齢化など鳳来地区で主に起きているとのこ
とだが、鳳来地区の業者を⼀つにまとめることはできないのか？  
また、センター式にした場合の仕⼊れ業者は？ 

今までの付き合いがあるのでそれはできない。 
センターになった場合の⾷材納⼊業者はまだ決まっていない。今まで付
き合いのある⼩規模業者にお願いすることもありうる。 

4-④ H30 当初、センターにしない理由の⼀つとして、アレルギー対応が⾃
校式だとできるがセンターだとできなくなると⾔っていたが？さらにその
後新城市では乳・卵のみの対応と決めているし、調理員さんは問題なくで
きていると⾔っていたが、⾃校でも問題ないのでは？ 

今はアレルギーの⼈数が増えているため、校⻑からアレルギー対応が⾃
校では年々厳しくなっていると聞いている。 
（調理員の声は？？） 

 
【カークランドから市⻑へのお願い】 
そもそも総⼯費も運営⽅法もわかっていない事業が進んでいるということには疑問がある。 
神奈川県愛川町で出しているような、⾃校式/親⼦式/センター式の、初期費⽤・運営費 
メリット・デメリット・検討過程・市⺠の声などが分かる「実施計画」を出してほしい。 
（愛川町給⾷実施計画で検索すると出てくるよ！） 
⼀般質問は「新城市議会インターネット中継」と検索すると⾒ることができます♫ 

令和 3年 12⽉定例会・⼀般質問 
「学校給⾷共同調理場（給⾷センター）建設に⾄る経緯と検討課題について」 

【カークランド陽⼦事務所連絡先 】 
住所：愛知県新城市⻄新町 29-2   
電話：080 9280 9605   
E-mail: yoko-kirkland.com  
お気軽にお問い合わせください♫ 


